Dolce Vita in "il giardino"

GEBURTSTAG 102-jähriger Francesco Bracale braucht kein Deutsch, um in Nackenheim alt zu werden

NACKENHEIM (cpm). Irgendwie ist er der Opa, wie man ihn sich wünscht. Ein schelmisches Grinsen, ein verschmitzter Gesichtsausdruck, Lebensfreude pur und satte 102 Jahre, aber nicht auf dem Buckel, sondern fest in den rüstigen Händen. Wo Jubilar Francesco Bracale seine Zeit am liebsten verbringt? "In il giardino!" Im Garten blüht der einstige Landwirt richtig auf. "Es ist sein Lebenselixier", sagt seine Schwiegertochter Roswitha. Mit ihrem Mann Nunzio, Sohn des Geburtstagskinds, holte sie den verwitweten Schwiegervater vor 20 Jahren nach Deutschland. Fremd war ihm die Bundesrepublik nicht, war er doch bereits Ende der Sechziger für gut fünf Jahre seinem Sohn eine große Hilfe beim Hausbau in den Haferwiesen. "Ich erinnere mich gerne an die Zeit, als er mich und meine Schwester Sylvia im Bollerwagen herumgefahren hat und mit uns geschaukelt ist", denkt Enkelin Daniela Bracale-Zytur gerne an die Kinderzeit mit dem Opa zurück.

Geboren wurde der Liebhaber von feurig scharfer Pasta con Ricotta 1908 in Castelvetere in Val Fortore in der Nähe von Benevent, war später als Landwirt selbstständig und baute Obst und Gemüse an. Er zog in den Abessinien-Krieg Mitte der Dreißiger und liebt die Natur. Deutsch hat er nie gelernt. "Unser Italienisch reicht völlig aus, um sich zu verstehen", versichert Enkelin Daniela, während der Opa sie liebevoll in den Arm nimmt. Das Hören wird schlechter, die Augen auch und die Beine machen nicht mehr so mit. "Aber er ist fit und sehr selten beim Arzt", schmunzelt die Enkelin. Die enge Familienbande, ein Gläschen Rotwein und die alte Schule traditionsverbundener Naturliebe, bei der sich der Senior mit den Pflanzphasen immer noch nach dem Mond richtet, füllen sein Leben aus und geben Kraft. Davon überzeugen konnten sich auch der Erste Kreisbeigeordnete Adam Schmitt und Ortsbürgermeister Heinz Hassemer, der auch im Namen der VG gratulierte.



Francesco Bracale (Mitte) feierte gestern in Nackenheim seinen 102. Geburtstag. Foto:: hbz/Jörg Henkel